
 
 
 

Protokoll der Frühlingsversammlung 2020 
 

23. Juni 2020 um 19.00 Uhr in der Schützenstube 
Crappa Naira 

 
 
 

Entschuldigt:  Vanessa Ostermeier, Bruno Ostermeier, Alfred Gees, Ricardo 
Engler, Joos Zippert, Claudio Laim, David Ardüser, Franco Ardüser, 
Rita Caplazi, Mario Bossi, Bruno Brazerol, Herbert Brazerol, Conrad 
Platz, Markus Peng, Thomas Peng, Jürg Hanselmann, Erwin 
Eggenberger, Beat Jenal 

 
Anwesend: 30 Sektionsmitglieder   
 
Traktanden: 
 
2. Teil (Sektion Crappa Naira) 

10. Vortrag / Information Wildhut 

11. Protokoll Mitgliederversammlung 31.1.2020 

12. Anträge zuhanden DV 2020 

13. Wahlen Bezirkspräsident 

14. Trophäenschau 2020 

15. Varia 

 
Im ersten Teil der Versammlung mit der Betriebskommission der Jagdschiessanlage Crappa 
Naira wurde Viktor Gruber als Stimmenzähler gewählt. Er bekleidet dieses Amt auch für den 
zweiten Teil der Versammlung. 
 
10. Vortrag / Information Wildhut 
Wildhüter Johannes Tomaschett informiert über das vergangene Jagdjahr in unserer Region und 
wagt einen Ausblick ins 2020. Zudem ist ein Teil des Vortrags auch dem Thema Grossraubwild 
in unserem Tal gewidmet. 
 
11. Protokoll Mitgliederversammlung 31.1.2020 
Da die Aktuarin Vanessa Ostermeier krankheitsbedingt verhindert ist, wird das Protokoll vom 
Präsidenten Fabian Peng vorgelesen.  
Das Protokoll wird einstimmig gutgeheissen. 



12. Anträge zuhanden DV 2020 
Aufgrund der Covid-19-Pandemie findet in diesem Jahr keine Delegiertenversammlung des 
BKPJV statt. Die Anträge der Sektionen werden erst an der nächsten DV 2021 in Klosters 
behandelt. Trotzdem müssen die statuarischen Geschäfte auch in diesem Jahr regulär 
abgewickelt werden. Zudem finden auch noch Wahlen statt. 
Der Vorstand bringt folgende Vorschläge vor die Versammlung: 
 

 
Die Versammlung stimmt den Vorschlägen des Vorstandes einstimmig zu.  
 
Im Vorfeld der Wahlen für den Zentralvorstand des BKPJV sorgte vor allem die Personalie von 
Marcel Züger für reichlich Diskussionsstoff. Er ist Nichtjäger und somit momentan gar nicht 
Mitglied des BKPJV. Zudem steht in den Augen des Vorstandes sein Engagement mit der Firma 
Pro Valladas im Widerspruch zu einer Tätigkeit als Hegepräsident des BKPJV. Hinzu kommen 
einige negative Erfahrungen von Sektionsmitgliedern mit Herrn Züger. Deshalb macht der 
Vorstand den Vorschlag, als Hegepräsident den gänzlich unbekannten davoser Landwirt Toni 
Hoffmann zu wählen. In der Diskussion in der Versammlung zeigt sich ebenfalls Unverständnis 
dafür, dass ein Nichtjäger für das sehr wichtige und bedeutende Amt des Hegepräsidenten 
vorgeschlagen wird. Bei der folgenden Abstimmung sprachen sich 28 Sektionsmitglieder für Toni 
Hoffman aus, zwei enthielten sich ihrer Stimme. 
Sämtliche anderen Chargenträger wurden einstimmig und ohne Wortmeldungen aus der 
Versammlung gewählt. Dies sind: 



 
Die verschiedenen Kommissionen wurden jeweils in globo und ohne grössere Diskussionen wie 
folgt gewählt: 
 
 



13. Wahlen Bezirkspräsident 
Gerhard Venzin hat als Präsident des Jagdbezirks V demissioniert. An der nächsten 
Bezirksversammlung soll sein Nachfolger gewählt werden. Franz Balzer hat sich bereit erklärt, für 
dieses Amt zu kandidieren. Die Versammlung wählt ihn einstimmig. 
Somit wird die Sektion Crappa Naira an der nächsten Bezirksversammlung Franz Balzer als neuen 
Bezirkspräsidenten des Jagdbezirks V vorschlagen. 
 
14. Trophäenschau 2020 
Aus bekannten Gründen konnte die Trophäenschau nicht durchgeführt werden und wurde 
verschoben. Der Vorstand hat sich nun Gedanken gemacht, wann und wie die Trophäenschau 
doch noch durchgeführt werden kann. Als neues Datum wurde der 17./18. April 2021 bestimmt. 
Dabei sollen aber trotzdem nur die Trophäen der Jahre 17, 18 und 19 ausgestellt werden. Da es 
extrem schwierig ist, abzuschätzen, wie viele Trophäen effektiv abgegeben werden, hat sich der 
Vorstand für diese Variante entschieden. Das Rahmenprogramm wird gleich geplant wie für 
dieses Jahr schon angedacht war.  
Aus einigen Wortmeldungen aus der Versammlung geht hervor, dass man die Trophäen aller vier 
Jahre (inklusive 2020) ausstellen möchte. Es seien doch gerade die aktuellen Trophäen, die für 
viel Gesprächsstoff sorgen würden und zudem könne man nachher im angedachten Rhythmus 
die weiteren Trophäenschauen durchführen. Weiter wird angemerkt, dass an besagten Datum 
die Agrischa in Cazis stattfindet. 
Christian Simeon stellt schliesslich einen Antrag, dass die Trophäen der Jagden 2020 ebenfalls 
an der nächsten Trophäenschau abgegeben werden können.  
Diesem Antrag wurde mit 19 Ja / 4 Nein und 7 Enthaltungen entsprochen.  
Somit umfasst die Trophäenschau 2021 die Trophäen der Jagden 2017 bis 2020. Der Präsident 
appelliert gleich an die Mitglieder, dass auch an diesem Anlass Helfer gebraucht werden, um 
einen tollen Anlass auf die Beine zu stellen. 
 
15. Varia 
Der Präsident verweist auf die neue Homepage der Sektion Crappa Naira. Dort sollten jeweils 
Infos und News zum Verein und der Jagdschiessanlage ersichtlich sein. Ein grosses Dankeschön 
an Nathalie Balzer für das Betreuen der Seite! 
www.jaegersektion-crappa-naira.ch  
 
Zur Erinnerung: Am 25.7.2020 findet der erste Sektionshegetag statt. Die Einladung dafür folgt 
zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
Der BKPJV hat eine neue Adresse für das Sekretariat und eine neue Sekretärin: 
 
BKPJV-Sekretariat 
Joela Mathis 
c/o Guyan Treuhand und Revision AG 
Promenade 85 
7270 Davos Platz 
081 415 40 81 
info@bkpjv.ch 
 
Der Abstimmungstermin für das Referendum zum neuen Jagdgesetz wurde neu festgelegt. Die 
Abstimmung findet am 27.9.2020 statt. Also noch während der Jagd. Der Präsident appeliert an 
die Versammlung frühzeitig abzustimmen, damit es nicht vergessen geht.  
 
Die Initiative für eine naturverträgliche und ethische Jagd wurde vom Bundesgericht für gültig 
erklärt. Somit kommt diese im Originalwortlaut zur Abstimmung. Darüber wird voraussichtlich in 
der zweiten Hälfte 2021 abgestimmt.  



Die Jagdprüfungen im Kanton Graubünden konnten trotz Corona doch noch durchgeführt 
werden. Den neu Angemeldeten werden einige Vorbereitungskurse erlassen und sie müssen 
weniger Hegestunden bis zur Schiessprüfung vorweisen.  
 
Christian Simeon macht in Bezug auf die Wahlen und Neubesetzung des Zentralvorstandes 
darauf aufmerksam, dass der ZV in letzter Zeit schwach aufgetreten sei. Es hätten zu viele 
Experimente (z.B. Asylbewirtschaftung) zu Lasten von Jagd und Wild stattgefunden. Hoffentlich 
kehre mit dem neuen ZV ein bisschen Ruhe ein. Gleichzeitig appelliert er an Franz Balzer als 
Bezirkspräsident im erweiterten ZV Einfluss zu nehmen. 
 
Mit einem kräftigen Weidmannsheil für die Jagden 2020 schliesst der Präsident die Versammlung 
um 21:40 Uhr. 
 
 
Filisur, Juni 2020 
 
 
Fabian Peng 
 
 
 
 
 
 


